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Zusammenfassung

        
Bei zehn Patientinnen mit einer Herzinsuffizienz unterschiedlicher Ätiologie (Schweregrad NYHA II-III) wurde in einer placebo-kontrollierten Einfachblindstudie der Einfluß von Indometacin (150 mg/d per os) auf Urinvolumen und Kochsalzausscheidung, glomeruläre Filtrationsrate, renale Prostaglandine sowie Renin- und Aldosteronkonzentration im Plasma vor und nach Gabe von 40 mg Furosemid per os untersucht. Obwohl in keinem Fall eine Hyponatriämie vorlag und die Plasmareninwerte im Normbereich waren, bewirkte die Prostaglandinsynthesehemmung durch Indometacin eine signifikante Reduktion des Urinvolumens (-50 %), der Natriumausscheidung (-70 %) und der glomerulären Filtrationsrate (-50 %) sowie der Ausscheidung von Prostaglandin E2 (-80 %) und 6-keto-Prostaglandin F1α (-70 %) im Urin. Die durch Furosemidgabe ausgelöste Diurese wurde durch Indometacin um 50 % reduziert. Die durch Cyclooxygenasehemmung induzierte Suppression der renalen Prostaglandinausscheidung ließ sich durch Furosemid nicht wesentlich beeinflussen. Die Renin- und Aldosteronkonzentration im Plasma konnte nach Indometacinvorbehandlung durch Furosemid nicht signifikant gesteigert werden. Die Ergebnisse zeigen, daß der renalen Prostaglandinsynthese für die Pathophysiologie und Therapie auch der leichten bis mittelschweren Herzinsuffizienz ohne Reninstimulation eine wesentliche Bedeutung zukommt.


      
        
Abstract

        
Ten patients in heart failure of various etiologies underwent a placebo-controlled study to determine the effect of indomethacin (150 mg daily by mouth) on urine volume, sodium chloride excretion, glomerular filtration rate, renal prostaglandins, as well as plasma renin and aldosterone concentrations before and after administration of 40 mg frusemide by mouth. None had hyponatremia and plasma renin levels were within normal limits, but prostaglandin synthesis inhibition by indomethacin significantly reduced urine volume (-50 %), sodium excretion (-70 %) and glomerular filtration rate (-50 %), as well as the urinary excretion of prostaglandin E2 (-80 %) and 6-keto-prostaglandin F1α (-70 %). Frusemide-induced diuresis was halved by indomethacin. The suppression of renal prostaglandin excretion induced by inhibition of cyclooxygenase was not much influenced by frusemide. Plasma renin and aldosterone concentrations after indomethacin administration were not significantly raised by frusemide. The results indicate that renal prostaglandin synthesis is of great importance in the pathophysiology and treatment of mild to moderate heart failure.


      


















  >
  
  

    
  

  
    
      
        

      

    

    
      
        
        


      

    

  


  

  
  
    
      
      
    
    
      
        
        
      

    
  




  
  
    
      
      
    
    
      
        
        
      

    
  



  







    
    


















  






      

      

  
    Top of Page
  

  
    
      ©  Georg Thieme Verlag KG | 
      
      
        Imprint |
        Privacy policy statement |
      
      Smartphone Version
      

      
        Your Current IP Address: 44.192.45.10
      

    

    

  




      


  
    
  
  
  
    
    
      
        
        
        
        
      
      
      
      
    
  
  




    

    






    

    
      
        
      
    

    
    


    
      
      
      
    

  